

Un nombre considérable de malheureux voyageurs sont tombés victimes des fièvres qu'on a nommées fièvres de Panama. Les dangers viennent de la succession des pluies torrentielles et des chaleurs étouffantes, qui marquent les diverses saisons de cet endroit et en rendent le climat si meurtrier pour les étrangers.

Une ancienne route pavée, à travers l'isthme, avait jadis donné à Panama une importance commerciale qu'elle avait perdue, et que vient de lui redonner la découverte des mines d'or de la Californie. Le concours d'étrangers devint bientôt tel, que les maisons disponibles de l'ancienne ville déchue ne suffisaient plus à loger les voyageurs : on se mit alors à construire des hôtels à l'américaine, genre calculé exclusivement au profit de l'hôtelier, sans égard pour la sûreté du logeant.

O'était dans un ancien édifice converti en hôtel que j'étais descendu ; ce n'était rien moins qu'un vaste édifice ; et cependant, nous étions là quatre ou cinq cents personnes logées au dortoir commun ; car tout l'édifice avait été converti en deux uniques salles, un réfectoire commun et un dortoir commun. On comprend pourquoi je ne fus pas pressé de m'aller mettre